## 1 Vom Guggu

Diese Geschichte ist wohl die bekannteste unter den vielen aus früheren Tagen. Sie hat den Hegnauern einigen Ärger verursacht. Sie hat sich, wie so viele andere, ebenfalls von Mund zu Mund weitererzählt. Von verschiedenen Hegnauern ist diese Geschichte wie folgt erzählt worden:

Wieder einmal war die herrliche Frühlingszeit angebrochen. Bäume und Sträucher standen in reicher Blüte. Viele Volkslieder besingen diese Jahreszeit und erzählen vom Guggu, der im Geäst der Bäume seinen Lockruf ertönen lässt.

Die Hauptsache ist nun, dass man beim Ertönen des Rufs Geld in der Tasche haben muss, um das ganze Jahr gegen Geldmangel gefeit zu sein. Dieser Glaube mag wohl auch den Grund für das Tun der Hegnauer geliefert haben. Der Wunsch oder vielmehr der Glaube daran ist bis heute erhalten geblieben. Es ist eigentlich ein verständlicher Wunsch; denn wer möchte nicht das ganze Jahr hindurch aus einer reichlich fliessenden Geldquelle schöpfen können?

Die Hegnauer überlegten sich die Sache sehr genau. Ein spitzbübischer wandernder Handwerksgeselle bestärkte sie noch in ihrem Glauben, dass es wohl das Beste wäre, diesen magischen Vogel zu besitzen.

"Besitzen wir den Vogel, so haben wir auch das liebe Geld." Sie beschlossen nun, beim nächsten nahen Ruf des Guggu eiligst einen hohen Zaun um den Baum zu errichten. So könnten sie den Guggu einfangen und ihn sicher auf Gemeindeland behalten.

Material wurde beschafft und bereitgehalten. Das allerdings in aller Heimlichkeit, denn die Volketswiler oder gar die Zürcher hätten ja von dieser guten Idee Wind bekommen und den Hegnauern den Vogel wegstibitzen können.

Der Tag, an dem der "geldbringende" Ruf des Guggu ertönte, war gekommen. Die Hegnauer machten sich schnell an die Arbeit. Der Untervogt kommandierte die Bauern. Bald stand der Zaun gross und schön zwischen den Häusern und den blühenden Obstbäumen von Hegnau. Doch die Enttäuschung war sehr gross, als die Leute feststellten, dass ihr Guggu längst entflogen war. Die ganze List und die Plage waren umsonst gewesen. Für den Spott, der bald darauf in reichlichem Masse einsetzte, brauchten die Hegnauer nicht zu sorgen. Das besorgten während Jahrhunderten die lieben Nachbarn aus den umliegenden Dörfern.

## Fragenkatalog "Vom Guggu"

Du kennst die Geschichte nun gut und kannst die nachfolgenden Fragen sicher bestens und rasch beantworten.

1. Was erzählt man sich vom Guggu'?
2. Was bedeuten die folgenden Ausdrücke:
Spitzbübisch
wandernder Handwerksgesell
magischer Vogel
kommandieren
eine List
3. Was bringt Dich in dieser Geschichte zum Schmunzeln?

4. Zeichne, wie die Hegnauer den Guggu fangen wollten!